

Le Collège doctoral germano-franco-luxembourgeois :
L'histoire internationale par l'interdisciplinarité – Perspectives franco-allemandes et européennes au XX^e siècle (Université de la Sarre | Université Paris-Sorbonne | Université du Luxembourg)

Le collège

Pouvoir réfléchir ensemble, de façon régulière et en étroite collaboration avec des doctorants provenant d'Allemagne, de France, du Luxembourg et d'autres pays sur des thèmes de l'histoire internationale et européenne du XX^e siècle : voilà l'objectif principal du Collège doctoral trinational, approuvé par l'Université franco-allemande et soutenu financièrement dans le pays partenaire via des aides à la mobilité pour la recherche. Le programme couvre tout d'abord une période de 4 ans de 2021 à 2024, et les sujets sont abordés selon des « entrées » changeant chaque année.

Le programme

- 2021 : L'entrée par l'espace – le national et le transnational
- 2022 : L'entrée par la société – diversité et transversalité
- 2023 : L'entrée par le temps – crises et mutations
- 2024 : L'entrée par la culture – cultures politiques et mutation des valeurs

Die Verantwortlichen

Prof. Dr. Dietmar Hüser,
Universität des Saarlandes
dietmar.hueser@uni-saarland.de

Prof. Dr. Hélène Miard-Delacroix,
Sorbonne Université
helene.miard-delacroix@sorbonne-universite.fr

Prof. Dr. Andreas Fickers,
Universität Luxemburg
andreas.fickers@uni.lu

Interessierte Nachwuchswissenschaftlerinnen und -wissenschaftler finden nähere Informationen unter www.docteuropa.eu.

Les responsables

Prof. Dr. Dietmar Hüser,
Universität de la Sarre
dietmar.hueser@uni-saarland.de

Prof. Dr. Hélène Miard-Delacroix,
Sorbonne Université
helene.miard-delacroix@sorbonne-universite.fr

Prof. Dr. Andreas Fickers,
Universität du Luxembourg
andreas.fickers@uni.lu

Les jeunes chercheurs trouveront plus d'informations sur www.docteuropa.eu.



www.docteuropa.eu

**Deutsch-französisch-luxemburgisches
Doktorandenkolleg:
Internationale Geschichte interdisziplinär
- Deutsch-französisch-europäische
Perspektiven im 20. Jahrhundert
(Universität des Saarlandes | Universität
Paris-Sorbonne | Universität Luxemburg)**

Das Kolleg

Gemeinsam, regelmäßig und eng vernetzt mit Promovierenden aus Deutschland, Frankreich, Luxemburg und anderen Ländern über Themenfelder der internationalen und europäischen Geschichte des 20. Jahrhunderts nachdenken: darin besteht ein zentrales Anliegen des trinationalen Doktorandenkollegs, das die Deutsch-Französische Hochschule bewilligt hat und durch Mobilitätshilfen zum Forschen im Partnerland finanziell fördert. Die Laufzeit des Programms beträgt zunächst vier Jahre von 2021 bis 2024, der Zugang erfolgt über jährlich wechselnde «Diagnose-Formate».

Das Programm

2021: Raumdiagnosen - Nationales und Transnationales

2022: Gesellschaftsdiagnosen - Diversität und Transversalität

2023: Zeitdiagnosen - Krisen und Aufbrüche

2024: Kulturdiagnosen - Politische Kulturen und Wertewandel

Der Zuschnitt

Konkret arbeiten Doktorandinnen und Doktoranden verschiedener Fachdisziplinen über transnationale Projekte der Politik-, Gesellschafts- oder Kulturgeschichte. Zweimal jährlich kommen die Kolleg-Mitglieder für jeweils drei Tage an einer der Partnerhochschulen zusammen, um mit dem Leitungsteam sowie auswärtigen Experten aus Wissenschaft und Praxisfeldern zu diskutieren. Unterschiedliche Trainingsformate erlauben es, diverse Themen, Zugänge und Methoden kennenzulernen, daneben die unterschiedlichen Forschungsbedingungen und Wissenschaftskulturen der Partnerländer. Mehrfach bieten sich Chancen, ein Feedback auf das eigene Promotionsvorhaben zu erhalten. Zudem versteht sich das Kolleg ausdrücklich als Plattform verstärkter Netzwerkbildung und Nachwuchsförderung. Eingeschriebene Doktorandinnen und Doktoranden haben die Möglichkeit durch Teilnahme an den folgenden Modulen eine offizielle Teilnahmebescheinigung zu erwerben.

Die Module

Modul 1: Doktorandenforum

Modul 2: Theorie trifft Praxis

Modul 3: Wissenschaftliches Kolloquium

Modul 4: Auslandsforschungsaufenthalt

Modul 5: Fach- und Schlüsselkompetenzen

Le format

Pour les doctorants provenant de diverses disciplines académiques, il s'agit concrètement de travailler ensemble sur des projets portant sur l'histoire politique, sociale ou culturelle. Les membres du collège se réunissent deux fois par an pendant trois jours dans une des universités partenaires, pour discuter avec l'équipe de direction et les experts externes issus des milieux de la science et des secteurs professionnels. Divers formats de cours permettent de découvrir d'autres sujets, approches et méthodes, ainsi que les différentes conditions de recherche et les cultures scientifiques des pays partenaires. Multiples sont les possibilités d'obtenir un retour sur son propre projet de thèse. De plus, le collège se veut explicitement une plateforme pour la mise en réseau et le soutien aux jeunes chercheurs. Les doctorants inscrits ont la possibilité d'obtenir une attestation en participant aux modules ci-dessous.

Les modules

Module 1 : Forum des doctorants

Module 2 : La théorie rencontre la pratique

Module 3 : Colloque scientifique

Module 4 : Séjour de recherche à l'étranger

Module 5 : Compétences professionnelles et compétences clés